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Hans Flottau,  34  Göttingen,  Rosenwinkel  2,  tel  23 6 23
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Herrn Bertram Schröter

34  Göttingen
Gosslerstrasse 66 A         Göttingen, den 22. 5. 63

Betr. :   Vorstandssitzung am 11. / 12. 5.  in Gö
Bezug : Dein Brief vom 19. 5.
 

Lieber Bertram!
Rein formal gesehen hast Du recht; allerdings mit zwei Einschränkungen.

1.  Die Vertraulichkeit über die Diskussion über Thema  Ost-West ist nicht durch Abstimmung 
beschlossen worden.
2.  Es hätte dann konsequenterweise ein Beschluß herbeigeführt werden müssen, der alle Gäste der 
Vorstandssitzung  —  und es waren sehr viele Gäste anwesend :  Winfried Kabermann, Ute von 
Seltmann, Jörg Dernedde, Klaus Buchheister, Alfred Knaus, Hans Flottau  —  von diesem Teil der 
Sitzung ausgeschlossen hätte.

Aber der rein formale Standpunkt reicht für die Beurteilung dieser Situation nicht aus.

Uschi Mähler und Hans-Ulrich Smoltczyk haben von Anfang an in der Ost-West-Diskussion 
gestanden und haben sich hierbei erheblich engagiert. Wenn ich recht informiert bin, wurde Hans-
Ulrich sogar zur Sitzung eingeladen, jedenfalls hat Uschi zum Termin der Sitzung noch einen 
ausführlichen Brief an Vorstandsmitglieder und Freunde über das Thema Ost-West geschrieben.

Und jetzt willst Du beide von der Fortsetzung der Diskussion ausschließen ? Ich stehe auf dem 
Standpunkt, daß beide ein Recht haben, auch in Zukunft genau und ausführlich informiert zu werden, 
nicht nur von mir, sondern auch gerade von den Vorstandsmitgliedern, die für den besagten Beschluß 
"Beobachter nach Potsdam nach vorheriger Kontaktaufnahme mit deutschen Regierungsstellen", 
gestimmt haben.

Außerdem, lieber Bertram, weißt Du sicher viel besser als ich, daß eine solche Beschränkung, wie Du 
sie in Deinem Brief wünschst, gar nicht möglich ist :  Gerade bei  Uschi und Hans-Ulrich ist es ganz 
evident, daß sie seit Jahren aktiv tragend in der Zivildienstarbeit stehen, ohne daß sie dabei Mitglieder 
des Vorstandes sind. Sie sind darum auch zum Beispiel mehr mit der Ost-West-Problematik vertraut, 
als es für ein Vorstandsmitglied möglich sein kann, das vielleicht nur für ein Jahr hier tätig ist, und 
dessen Aktivität sich unter Umständen nur auf die Teilnahme an Sitzungen beschränkt.

Für Dein Angebot im P.S.  Satz vielen Dank; Deine Voraussetzung, "sachlicher
Diskussion", ist geradezu mein Steckenpferd.

Viele Grüße und AMITIE, Dein 

Hans Flottau

Kopien :  siehe Brief vom 12. 5. 63


